



# 大中だより

八丈町立大賀郷中学校

令和4年3月23日

## <教育目標>

- 進んで学習する人
- 礼儀を大切にする人
- 心身ともに健康な人

友よ、答えは風かぜの中にある

校長 石井 謙次

3月18日金曜日、27名の3年生が大賀郷中学校を卒業しました。はなむけの言葉の一部を抜粋して紹介します。

二十七名の梅組、桃組、桜組の生徒の皆さん、ご卒業おめでとうございます。さきほど、中学校の全課程を修了したことを証すると書かれた卒業証書をお渡ししました。いろいろな思いを胸にしていることと思います。どうですか？最幸ですか？梅組の学級目標である「最幸学年」は最も幸せと書きますね。学年目標でも一年次の「よく聞く」、二年次の「考える」を踏まえ、今年最上級生となって自ら「楽しむ」姿勢を示してくれたことは何より後輩たちの模範となりました。折しも世の中は新型コロナウイルス感染症蔓延防止のため、さまざまな活動が制約を受け、希望に胸を膨らませて入学したはずの中学校生活が自粛や規模縮小を余儀なくされ、窮屈な思いをしたはずなのに、皆さんはいつも朗らかにポジティブに取り組んでくれました。先生たちにとってそれは救いであり、きっと家庭でも皆さんが一筋の光であったことでしょう。運動会の大中行進での下級生を率いた堂々とした歩みや音楽会での圧倒的な歌声は、大賀郷中学校だけでなく地域の誇りとして輝きを放ち、多くの人の心を照らしました。

十一月に修学旅行で訪れた広島・奈良・京都では、仲間と協力して自分たちの計画したコースを回り、それぞれの町で文化財に触れて学ぶ真剣なまなざしが印象的でした。特に原爆記念公園ではガイドさんのお話に食い入るように耳を傾け、当時の人々の境遇に自分たちの今を重ねて思いを深めていました。未来を切り開くみなさんにとって、貴重な時間となったのではないのでしょうか。

いつどんなときも前進をいとわなかった皆さんに、この言葉を送ります。

The answer is blowing in the wind

「答えは風の中にある」という意味です。これはボブ・ディランの「風に吹かれて」という歌の最後の一節です。当時二十一歳だったボブ・ディランは「歌詞の中で、人権、自由、戦争、平和について問いかけています。そして、その答えはいずれもボブ自身はきちんと示さず、「答えは風に吹かれてる」と繰り返すのです。

人はどれほどの道筋を歩いていかなければならないのか、人として認めってもらうまでに♪

ミサイル  
砲弾はどれほど飛ばし合わなくてはいけないのか、永遠になくなるまでに♪



人はいくつの耳を持たなければいけないのだろうか、人が泣いているのを聞くまでに♪

いずれも歌詞の中で「～しなくてはいけない」とは言っていません。

The answer is blowing in the wind…答えは風に吹かれて舞う紙切れのように、一人一人が気づき、手を伸ばせば手に入るはずのものなのに…と歌っているだけです。ポブは人の恥ずべき態度として「人はあと何回顔を背け、見なかったフリをするのだろうか」というようにも歌っています。

世界は今も新しいウィルスの脅威や地域紛争の緊張、自然災害の猛威への不安を解決することができず、その渦中にあります。しかし、一方で ICT テクノロジーは発達し、このコロナ禍でもタブレット端末の配布やオンラインでの社会変革が進みました。皆さんもタブレットを道具として使うだけでなく、発想や行動にまで、これまでの生徒と違う感性で取り組みを見せてくれました。また、八丈島を題材に扱ったさまざまな授業では、深く考え、探究し、新たな提案をすることもできました。予測不可能な未来を切り開く皆さんは、これまでの基準や法則では解決できないことに直面することになります。自分たちでルールを作り、判断していくことになるでしょう。そんな時、静かに目をとじて「答えは風の中にある。」「自分の心のうちにある。」と思い出してください。そして、その皆さんの心はここ大賀郷で形作られたものであり、同じ心の熱さをもつ仲間が同じようにどこかで自分と向き合っていることを思い出してください。

人は誰しも結局自分で決断し、進むべき道を選択していきます。それは人生を左右するような大きな

選択もあれば、普段日常的に選ぶ言動のようなものまで、あらゆる事柄に及びます。その決断の過程においては周囲の人の助言やマスメディアからの情報などを参考にすることが多いですが、最終的に決めるのは自分の心です。その心は主に小学校の高学年から 20 代前半に形成されます。社会に出てから仕事で様々な経験を積んだとしても、基礎となるのは思春期に形成された「心の色・強さ・形」であることを、私自身が年齢を重ねた今になって強く感じています。

まさに中学校で過ごしているみなさんの一分一秒が、将来生きていく上での基本パターン構築の重要な瞬間なのです。自分の中にたくさんの「答え」を蓄えてください。

卒業式のあとの送り太鼓、きっと先輩たちの旅立ちの励みになるのうわ。次は新入生の迎え太鼓であっただかく新一年生を迎えろごん。できたらめんなで廻し打ちするがよっきゃのう。



## 1年間トイレ清掃・消毒ありがとうございました！

新型コロナ感染症対策として、毎週水曜日の放課後にシルバー人材センターより3名の方に来ていただいてトイレ清掃と消毒を行って来ていました。この3月23日をもって終了となりました。

生徒のみんなから感謝のメッセージを送りました。一部を紹介します。

- ・トイレを使うのが不安でしたが、安心して使えるようになりました。
- ・トイレがきれいだと、とても気持ち良いです！
- ・生徒だけでは行き届かないところがあるのでとても助かっています。
- ・シルバーさんのおかげでとても快適に過ごせました。
- ・私もトイレをきれいに保てるように心がけたいと思います。
- ・おかげで毎日気持ちよく使用することができました。
- ・私も皆さんのように人の支えになるような活動をしていきたい。
- ・大中のトイレは、いつも清潔なので自然と気持ちもスッキリします。



# 行事から

◆HP「大中日記」毎日更新しています。  
日々のタイムリーな話題を載せていきます。  
ぜひご覧ください。

## ◇桜・桃お別れ学習会 2月25日（金）

三根小学校のひまわり学級の児童と合同で卒業を前にレク大会を行いました。ソーシャルディスタンスを十分にとり、新聞紙やキャップなどを使ったゲームで楽しみました。



## ◇ヤケンヶ浜海浜清掃 3月1日（火）

今月は桜・桃組の生徒みんなでヤケンヶ浜海水浴場のごみ拾いを行いました。大量のごみが流れ着いていました。「海の豊かさを守る」(SDGs) ことについて考えるきっかけになったようです。



## ◇学習発表会 3月 5日（土）

毎年恒例の3年生による八丈太鼓の発表をはじめ、総合的な学習の時間等で取り組んだ様々な体験や探究の成果を発表しました。生徒たちの発表は、堂々としてなおユーモアを交えた工夫が見られ、保護者の皆さんに楽しんでもらえたと思います。また、美術科、技術・家庭科等の各教科の作品やレポートが展示されました。



## ◇3年救急救命講習 3月7日（月）

卒業を前に八丈町消防本部の方々を迎え、講習会を行いました。終了後には修了証が交付されました。いざというとき、人の命を守ることのできる勇気の礎になることでしょう。



## ◇3年生を送る会 3月9日（水）

卒業する3年生との最後の交流行事でした。生徒会主催でみんなが楽しめるようにルールを考え、バスケットボールで盛り上がりました。



## ◇国際理解教室 3月14日（月）

元アイスランド駐在でノルウェー大使館大使をされていた夏目勝弘さんをお招きして、「八丈島から世界へ〜グローバル化時代の人材とは〜」をテーマにご講演いただきました。



## ◇第68回卒業式 3月18日（金）

温かい空気に包まれ、卒業生27名の門出を祝う素敵な卒業式となりました。卒業生の皆さん、卒業生の保護者の皆さま、ご卒業おめでとうございます。



# ◇4月の

# 予定

## 入学式のご案内

4月7日(木)  
開式 9:00～  
体育館にて行いま  
す。来賓をお招きせ  
ず実施しますこと  
をご理解ください。



スクールカウンセラー来校日  
来年度は4月6日から  
です。相談をご希望の  
方は、副校長までご連  
絡下さい。来年度も毎  
週水曜日の予定です。

4月 6日(水)  
13日(水)  
20日(水)  
27日(水)

4月	6日(水)	着任式 始業式 入学式準備
	7日(木)	入学式 【1年】保護者会
	8日(金)	健康診断始 一斉検診
	11日(月)	PTA役員選挙投票
	12日(火)	PTA会長・副会長選挙結果配布
	14日(木)	大賀郷学園交流会
	16日(土)	PTA校庭芝整備(7:20~7:55) 土曜授業日【2・3年】保護者会
	19日(火)	3年全国学力調査 内科検診
	20日(水)	PTA新旧合同役員・学年・広報・文化引継ぎ
	22~26日	3年修学旅行(東京・広島・奈良・京都)
	27日(水)	3年振替休業日
	22~27日	【1・2年】家庭訪問・面談期間



1年間PTA活動に  
ご協力いただき誠にあり  
がとうございました!  
感謝申し上げます。



## ◇PTA運営委員会から

### ○来年度PTA総会・P連総会までの予定

4月6日(水)	始業式	(2・3年)PTA名簿・投票用紙配布
7日(木)	入学式 1年保護者会	(1年)PTA名簿・投票用紙配布 (1年) 学年委員・専門委員選出
11日(月)		役員選挙・開票(選挙管理委員会)
12日(火)		会長・副会長選挙結果配付
16日(土)	2・3年保護者会	(2・3年)学年委員・厚生・文化部員選出
20日(水)		新旧合同役員、学年・厚生・文化部会引継ぎ
5月6日(金)	PTA総会	
7日(土)	部活動保護者会	
17日(火)	P連厚生・文化部会	厚生部・文化部(各校の部長・副部長が集まる会)
24日(火)	P連新旧理事会	各校の会長および厚生・文化部代表と副代表が参加
30日(月)	P連総会	本校PTA役員、文化広報部長と担当教職員が参加します。